

LA SEGUNDA

Màrius Carol



DIRECTOR

De la cabina al ascensor

ANTONIO Mercero dirigió la película *La cabina*, de eso hace cuarenta y cuatro años, basada en un relato corto de Juan José Plans. Se trataba de una parábola kafkiana, en la que un ciudadano corriente (José Luis López Vázquez) quedaba atrapado en el interior de una cabina telefónica, sin que los transeúntes a los que pedía ayuda pudieran liberarlo. Al anochecer, unos misteriosos operarios que parecían prescindir de su persona se llevaban el cubículo con el prisionero, que se daba cuenta de que le esperaba un final atroz e inexplicable. Este filme para la televisión, de media hora, causó gran impacto. Era una metáfora de la incomunicación y de la incompetencia.

Nuestro corresponsal en China cuenta hoy en las *Historias del Mundo* un caso que se parece mucho al que relataba la película, en los estertores del franquismo. Una mujer de 43 años entró el pasado 30 de enero en uno de los dos ascensores del edificio de Xian donde tenía su apartamento. Cuando se encontraba entre las plantas 10 y 11 se detuvo, posiblemente

te por un problema eléctrico. Wu, que así se llamaba la dama, quedó atrapada. El ascensor pasó a ser su cárcel, de la que no podía salir por más que se esforzara. El mismo día fueron unos técnicos de mantenimiento, que preguntaron a gritos si había quedado alguien aprisionado, pero no oyeron respuesta alguna, así que cortaron el suministro eléctrico y no volvieron a repararlo hasta principios de marzo. Un paréntesis provocado por las vacaciones del Año Nuevo Lunar. Cuando regresaron, se encontraron a Wu muerta, con las manos destrozadas en su intento desesperado por salir.

De nuevo la incomunicación, la incompetencia, pero en la vida real. Los empleados han sido detenidos, aunque tan grave como su ineptitud es la falta de empatía de los vecinos de la mujer, incapaces de echarla en falta. China, que nos asombra por tantas cosas, también nos sorprende por sus ineficiencias. Los gigantes tienen, a veces, los pies de barro.



LOS SEMÁFOROS

Toni Gabaldón

BIÓLOGO

● La revista científica *Nature* ha dedicado la portada de su último número a una investigación sobre el origen de nuestras células dirigida por Toni Gabaldón, investigador Icrea en el Centre de Regulació Genòmica. **PÁGINA 30**



Eduard Arruga

PRESIDENTE BANC DELS ALIMENTS

● La Societat Econòmica Barcelonesa d'Amics del País ha reconocido la labor solidaria del Banc dels Aliments en la entrega de los premios que concede cada año en un acto que se celebra en el Saló de Cent del Ayuntamiento. **VIVIR**



Juliette Binoche

ACTRIZ

● Para hacer frente al sexismo en el cine, Binoche ha puesto en marcha junto a la actriz americana Jessica Chastain una productora feminista que dé papeles protagonistas a las mujeres y rompa los clichés habituales en la industria. **VIVIR**



Vinyet Panyella

COMISARIA DEL AÑO RAMON CASAS

● Nombrada hace apenas dos meses y medio como comisaria del año Ramon Casas, ayer Vinyet Panyella presentó junto con el conseller Santi Vila el programa de la conmemoración de los 150 años del nacimiento del pintor. **PÁGINA 38**



Juan Soler

EXALCALDE DE GETAFE

● Juan Soler, exalcalde de Getafe y ahora senador y diputado regional por el PP, no puede eludir su responsabilidad política tras producirse seis detenciones en el Ayuntamiento en relación con obras aprobadas durante su mandato. **PÁG. 21**



ÍNDICE

Internacional	3
Política	11
Opinión	22
Tendencias	28
Necrológicas	34
Cultura	36
Cartelera	45
Deportes	51
Anuncios clasificados	56
Economía	57
PÁGINAS	80

SUMARIO

INTERNACIONAL

Escalada en Corea

Prosigue la pelea de gallos de las dos Coreas y EE.UU. **PÁGINA 10**

POLÍTICA

La Junta, en el banquillo

Los expresidentes andaluces Chaves y Griñán volverán a testificar por los ERE. **PÁGINA 19**

TENDENCIAS

Prevenir la miopía

Una nueva lentilla frena la progresión de la miopía. **PÁGINA 33**

VIVIR

Mudanza a otra cadena

La productora de *En la tuya o en la mía*, el programa que presenta Bertín Osborne, no renovará el contrato con TVE.



CULTURA

El arte y el azar

La cueva de Altamira se abrirá 14 años después para cinco personas elegidas por sorteo. **PÁGINA 41**

DEPORTES

La esperanza blanca

Defenestrado de la Liga, el Madrid se aferra a la Champions para salvar el año. **PÁGINA 52**

ECONOMÍA

Arenas movedizas

Nuevo conflicto entre los socios constructores de la línea de tren Medina-La Meca. **PÁGINA 59**

LA MIRILLA

“Iglesias, sal del cartel”

El líder de Podemos, Pablo Iglesias, protagoniza la campaña de su partido en el día de la Mujer. Su imagen aparece en un cartel difundido a través de las redes sociales para reivindicar la igualdad de género. El gesto sorprendió a las propias diputadas de Podemos, que ayer ironizaron sobre el protagonismo de Iglesias. “El 8 de marzo habría que dar más visibilidad a las mujeres”, le reñía una diputada a través de Twitter. Iglesias no tuvo más remedio que darle la razón.

CREEMOS QUE...

El dopaje de Sharápova

El positivo en un control antidopaje de María Sharápova no tiene excusa. La tenista rusa tomó meldonio –una hormona que incrementa el rendimiento físico y mental– entre los años 2006 y 2015, cuando este protector cardiaco no estaba en la lista de sustancias prohibidas. Pero lo ha seguido tomando este año, cuando el meldonio ya había sido considerado dopante. A Sharápova le queda mucha carrera por delante y esperamos que corrija este error con su mejor tenis.

La web de LA VANGUARDIA **CHAMPIONS, EN DIRECTO** Siga, minuto a minuto, el relato del partido Real Madrid-Roma

RESERVA AHORA TU SUEÑO

Mes de los circuitos con un **15% de dto.**

para compras online con el código CLIENTERACC

Servicio de Agencia de Viajes